

Diario de Alicante

Prelo de suscripción:

En Alicante, un mes. . . 1'50 Ptas.
España, trimestre. . . 5' ..

Número suelto
5 CÉNTIMOS

Apartado en Correos
Teléfono num. 175

La correspondencia al Director
El envío de valores al Administrador

Redacción y Administración
Calle de Castaños, núm. 4

Año III

ALICANTE, Sábado 3 de Abril de 1909

Número 647

Crónicas madrileñas

Los círculos políticos

Cuando leas, lector, un suelto que habla de lo que se comenta o se dice o se hace en los círculos políticos de Madrid rieta un poco irónicamente.

Esos círculos no existen porque los círculos políticos establecidos en la Corte no son a los que nos referimos al estampar la frasecita en las cuartillas.

Los círculos políticos aludidos son la cacharrería del Ateneo, (ya muy desprestigiada) la cantina, el salón de conferencias, y los pasillos del Congreso, la central de Teléfonos, las Redacciones de ciertos periódicos y los cafés, sobre todo los cafés.

Ahora los círculos políticos están animadísimo con motivo de circular otra vez en el mercado la palabra crisis ya recogida cuando se recogieron los duros sevillanos.

Y la crisis no existe legalmente, oficialmente, por ahora, aunque todos sabemos que desde aquello del terrorismo está latente y a punto de caramelo como quien dice.

Maura es hoy por hoy el menos malo de nuestros políticos; Maura es el más activo de ellos y... tuvo que pasar por el propio de tener que retirar el famoso proyecto, porque no podía permitir porque los liberales, como siempre, andaban a la greña ante los ojos asombrados de la Nación.

Si entonces Moret, ó Canalejas ó López Domínguez ó Montero hubieran estado en condiciones de ocupar el poder, Maura hubiera tenido que buscar un gallardo gesto para caer... llevándose el proyecto del terrorismo.

No fué así y Maura se mordió los labios, hizo de tripas corazón y esperó á que los liberales arreglaran su pleito para declararlos herederos del Poder.

Ahora suena la palabra crisis nueva: nada pasará hasta que Moret se decida á romper definitivamente con Canalejas ó Canalejas sin titubeos se ponga frente á Moret... pero contando con elementos cada cual para poder gobernar.

Mientras no ocurra esto los círculos políticos se agitarán, se emocionarán diariamente guardando gran expectación por... lo que pueda ocurrir.

Y nunca ocurre nada.

E. Vivanco Ruiz.

Madrid 2 Abril 909.

Diario de Alicante

Redacción y Administración Castaños 44.—Apartado en Correos.—Teléfono n.º 175.

DIRECTOR

Emilio Costa.

ADMINISTRADOR

Enrique Ramos Molís.

REDACTOR JEFE

Oscar Esplá.

REDACTORES

Andrés Araol. — Mariano Altolaguirre Molín. — Mariano Altolaguirre Palma. — Germán Bernácer. — Julio Bernácer. — Vicente Bañuls. — Rafael Bas. — Tomás Gual. — José Chapuli Ansó. — Eduardo Irujo. — Alfredo Jara. — Julio Martínez Rizo. — Ángel Mingot. — Enrique Puigcerver. — «Princesa de Sax». — H. Sicans. — José Vidal.

Comento del DIARIO

D. Juan

En Castellón existe un convento de monjas de la Consolación.

Allí entró huyendo del mundanal ruido una linda niña de quince primaveras, que era ella toda primavera á juzgarlo que dice la prensa respecto á su belleza sugestiva.

En ese convento se ha desarrollado un romántico suceso del que ha sido protagonista Pilar Alba la joven presunta esposa del Señor.

Los manes de Mañara y Tenorio inspiraron á Juan Pallarés una diabólica, romántica idea que puso en práctica.

La niña á través de la celosía veía llenarse el templo de piadosos creyentes y entre ellos quizás no dejara de llenarla de curiosidad un apuesto doncel travieso que cambiara maliciosas miradas con alguna damisela castellanense...

La monjita en sus horas de soledad en su celda triste y fría recordaría felices días pasados y un momento, no más un momento de inspiración diabólica haríale ver que era mujer, que tenía un corazón y que la sangre le cosquilleaba dulce y traídoramente, martilleándole en las sienas y llevándole á un delirio pecaminoso y amable.

Pilar pensó en su doncel de días pasados; un joven que desgranaba en sus oídos madrigales y en sus labios besos pasionales.

El bigardo, condecorador de nuestros clásicos; enamorado de Mañara y Tenorio el gesto y marchó decidido á la conquista del ser amado. Escaló el convento y rapó á la sencilla, á la candídida paloma que se abrasaba de amor por él.

Juan Pallarés ha hecho honor al nombre que lleva.

Pero ¡ay! que el poema ha sido truncado por un hombre sórdido y prosaico, velludo y regordete que no sabe de las agudices sensaciones de estas lides de amor.

El alcalde de Villarreal ha denunciado el hecho al gobernador de la provincia y el discípulo de Sancho, el socarrón, ha detenido á la novicia que estaba para profesar y al D. Juan fracasado.

¡Los pobres...!

Mefisto

BASHES

por que se rige el Montepío creado por el Ilustr. Colegio de Procuradores de Alicante.

(Continuación)

Sexta. Los procuradores comprendidos en la base tercera, en perjuicio de lo demás que se acordare por los asociados al resolverse sobre su admisión pagarán, como cuota con destino al Montepío, la suma que les comprenda anualmente en proporción á los ingresos que se obtuvieran como producto de los sellos expresados en la base anterior; esto es, que si el número de procuradores en ejercicio fuese de veinte, y lo recaudado en el año ascendiese á cien, los referidos asociados deberán pagar una cuota de cinco.

El pago de esta cuota deberá verificarse bajo pena de excomulgación, por trimestres anticipados, tomándose por base el resultado de los ingresos obtenidos en el año anterior.

Al finalizar el año se practicará la correspondiente liquidación, pagando el asociado la diferencia que hubiera satisfecho de menos, ó devolviéndosele el sobrante, si le ingresado por el excediese de la suma que debió satisfacer.

Séptima. Las sumas que recaudare el Colegio por los conceptos expresados en la base cuarta y sexta, no podrán destinarse á otro objeto más que á las pensiones ó pago de cantidad determinada de que trata la base cuarta y á los gastos que especialmente reporte la administración del Montepío.

Octava. Este Montepío no se considerará como institución nueva agregada al Colegio de Procuradores, sino, como inherente al mismo, regulándose y rigiéndose las obligaciones y derechos de sus asociados, por los Estatutos de aquel, y la obligación de pago del arbitrio que se crea, como comprendido en el núm. 7.º del artículo 7.º y núm. 9.º del artículo 83, siendo por lo tanto de aplicación en el caso de morosidad en el pago del arbitrio, las penalidades y las disposiciones que se establecen en el artículo 63 núm. 3.º y artículos 64, 65 y 83.

Novena. Sin perjuicio de las responsabilidades y penalidades de que trata la base anterior, para en el caso de morosidad en el pago de las cantidades de que trata la base cuarta, se establece también con el carácter de arbitrio comprendido en el número séptimo del artículo séptimo de los Estatutos, el pago del duplo del importe de cada sello, por cada uno que el Colegio dejara de poner en los términos y formas que se determinan en la base quinta; y en el caso de que la omisión fuese de dos ó más sellos, ó el Colegio dejara de satisfacer dentro del plazo de dos días, una vez requerido para ello, el importe del sello que hubiera omitido y el duplo de su valor, reunido el Colegio en Junta General podrá acordar, si así lo estima conveniente, la exclusión en el Montepío del Colegio de que se tratare, con pérdida absoluta de cuantos derechos se conceden á tenor de lo establecido en la

base cuarta, sin que nunca pueda nuevamente recuperar estos derechos; quedando en beneficio del Montepío el importe de los sellos que hasta la fecha de su exclusión tuviese satisfechos, así como la póliza de seguro en el caso de que se hubiera obtenido por este medio á virtud de lo establecido en la base cuarta.

(Se continuará)

Los intereses particulares

Al Excmo. Sr. D. José Canalejas.

Con profundo sentido filosófico, más profundo del que aparece á primera vista, el insigne D. Juan Valera, el más sutil, atildado y elegante de nuestros grandes escritores, decía en una de sus bellísimas obras, que el mejor modo de obtener la regeneración de nuestra abatida España, de que tanto se habla, era entretenerse en los ratos de ocio contando cuentos, aunque sean poco divertidos.

Y yo, mi querido y antiguo amigo, para aportar modestamente mi grano de arena á eso de la regeneración de la patria, creyendo en la verdad que encierran las palabras del maestro Valera me dirijo á usted con un cuento, que traslado á estas cuartillas, tal y como lo oí referir á la hermosa «Grasleta», la moza más graciosa y valerosa que puedan ver ojos humanos, lo cual no es extraño si se tiene en cuenta que mi bella narradora era de Onil.

No tenía «Grasleta» los profundos conocimientos que en filosofía, medicina ó historia poseía la sin par «Sheharezada», la heroína de los cuentos de las mil y una noches, pero en cambio, como su nombre indica, poseía más gracia y más encantos y atractivos personales.

Pero hagamos punto final á estas alabanzas porque serían cuento de nunca acabar y entremos desde luego en materia.

Y dijo así, la incomparable «Grasleta»

«Érase una vez un sultán, nuevo Yharun —al— Roschid á quien los dioses y los gé-nios habían dotado espléndidamente de toda clase de dones. Poseía sobre todo, una extraordinaria elocuencia, pero estaba también adornada por un talento prodigioso y una penetración admirable. Su cultura era inmensa, había adquirido tan gran caudal de conocimientos en libros árabes, hebreos, persas, griegos, latinos, lemosines, turcos y árabes. En una palabra, sabía casi tanto como Saint Aubin, el ilustre cronista de «Heraldo de Madrid». En aquellos tiempos, estaba vacante el trono de una de las regiones más hermosas del mundo, de clima benigno, de sol espléndido, de ambiente perfumado por dilatados jardines. Los genios alados, que tan decididamente protegían á nuestro Yharun —al— Roschid, por modo mágico le aposentaron en el trono de este reino, que se llamó «Lucentino» y después de otorgarle nuevas pruebas de su munificencia, le dijeron así:

«En tus manos está la felicidad de tu reino; ella solo dependerá en lo sucesivo de la prudencia con que obres. Si esta consejera no te abandona nunca, jamás sacrificarás el interés general de tus súbditos en aras del interés privado, y así inmortalizarás tu nombre, que será escrito después de tus días, con letras de oro en el libro de la más brillante historia. Más así así no lo haces tu nombre quedará obscurecido por la más aplastante vulgaridad y cuando pasen algunos años nadie depositará sobre tu tumba ramos de mirto que refresquen tu memoria.

Enardecido quedó el monarca de la plática que oyó á los genios, y se asegura que no pudiendo resistir sus nobles impulsos fuese á contender al país de los mauritanos y allí en su areópego, con asombrosa elocuencia, esmaltada por la más exquisita elegancia literaria, electrizó á sus oyentes, cuando entre otros párrafos, exclamó: «Abandonan y desdeshan los mauritanos en esta su infausta etapa de mando, el interés general para proteger intereses particulares y eso les priva de la autoridad moral en que han de fundarse los prestigios oficiales.» Y victorioso, cargado de laureles y de mirtos regresó el elocuente sultán á sus hogares.

Para mejor desarrollar Yharun —al—

Roschid su elevada política en el interior del reino, firmó una alianza con el Emir Mohamed Torres, consolidando así la paz que bien pudiera llamarse octaviana, si los sucesos aquí referidos, ocurrieran después de los días del famoso y aburrido Emperador romano.

Si no lo dice el Corán, debiera decirlo: Nada hay en el mundo más disolvente y enervante, que la paz: La paz es causa del sueño, y el sueño hace olvidar los más sabios consejos, aún los de aquellos genios alados que sentaron en el trono Lucentino á nuestro Yharun —al— Roschid. Y ocurrió, que para dar más vida y bienestar á varios pueblos del reino, entre ellos, Onil, —mi amada patria— decía «Grasleta» —Castalla, Bañeras y algunos otros se acordó construir una carretera, para facilitar la comunicación de estos pueblos, con otros del vecino reino valentino, que compiten en hermosura y riqueza, con los famosos Bagdad y Balsoza. Los pueblos lucentinos, quedaron con la nueva, locos de contento, pero sus ilusiones se desvanecieron al conocer el trazado de la carretera. Se habían postpuesto los intereses generales de esos pueblos al interés particular de un «alamir» —especie de diputado provincial de aquellos remotos tiempos.

Llamábase el «alamir», que era gran devoto de Yharun —al— Roschid, —Mahmud Pérez Y aún dicen las crónicas que no está claramente probado que Mahmud Pérez fuese almirante; pues no consta su nombre en los días de trabajo de la mezquita y si existe alguien que dice haberle visto con el fagón del color del Profeta, en la procesión de San Jorge patrón de Alcoy, casi nos atrevemos á negarle, porque este sería infringir demasiado los santos preceptos del Corán, al permitirle honrar así el más gran de matador de moros conocido hasta la fecha.

Pero sea de ello lo que fuere —preguñé «Grasleta», Mahmud Pérez se empeñó en que la carretera susodicha pasara por una finca de su propiedad, perjudicando con este empeño el interés general de los pueblos y aún los generalísimos de todo el reino, pues para sostener tan desahogado proyecto había necesidad de construir 16 kilómetros de carretera sin necesidad alguna, y esto era aún más sensible al considerar que había otros muchos pueblos que carecían y carecen de toda vía de comunicación. Los pueblos comenzaron á demostrar su descontento, pero el Sultán no se enteraba de nada.

¿Qué fueron de aquellos bellísimos apóstrofes de la Corte Mauritana?

¿Los infantes de Aragón que se hicieron?

¿Qué fué de tanto infanzón?

Todo quedó desvanecido por la lisonja; y el interés del «alamir» y favorito Mahmud, venció al interés general de los pueblos, y la carretera, pasó por el punto denominado «cajeta amarga».

Pasaron algunos años y desaparecieron los héroes de esta fantástica historia. El famoso sultán que tan halagüeñas esperanzas hizo concebir, al subir al trono murió al fin en la más aplastante vulgaridad; como lo habían predicho los genios alados, los mirtos y los laureles, jamás reverdecerían su memoria; y la sin par «Grasleta», llorosa por el desencanto, al recordar que el glorioso nombre de Yharun el Roschid, pudo escribirse con letras de oro en las brillantes páginas de la historia, enseñaba una hoja... que estaba en blanco...

No pensemos mi buen amigo, como decía el gran estilista, en tener barcos nuevos, ni en fortificaciones, ni en tener sino muy pocos soldados, hasta que seamos ricos, indispensable condición en el día para ser fuertes. Y mientras dure nuestra actual pobreza ¿no cree usted que podemos contribuir á la regeneración de nuestra amada patria contando cuentos aunque sean poco divertidos?

Ya sabe le quiere sinceramente su antiguo amigo,

Juan Esteve.

Concursos del DIARIO

El de Crónicas

Este periódico abre un concurso entre los literatos, para premiar la mejor Crónica de actualidad.

El cortámen se verificará con arreglo á las siguientes

Bases

1.º Los originales serán inéditos y no podrán exceder de seis cuartillas.

2.º Se dará un solo premio consistente en un precioso objeto de arte.

3.º Las Crónicas que recomiende el Jurado, así como la que merezca el premio, se publicarán en este periódico.

4.º No podrán optar al premio los redactores del DIARIO.

5.º El plazo de admisión de trabajos se cierra el día 10 de Abril del corriente año.

6.º Los trabajos se remitirán en sobre cerrado, en el cual irá escrito el título y lema. Estos también irán escritos en el sobre que contenga el nombre del autor.

7.º No se devolverán los originales de los trabajos remitidos.

8.º El Jurado lo compondrán individuos designados por el director de este periódico.

Alicante 15 de Marzo 1909.

LA REDACCIÓN.

ELOHH

(POR CORREO)

Parece que ya es un hecho el arrendamiento, por los señores hijos de Carlos Antón de esta, cuyo socio D. Antonio Antón Román, llegó anoche de Bruselas á donde fué para tal objeto, del ramal del tranvía de esa á esta y Crevillente. De desear es que tan cómoda línea de comunicación con la capital se le dé la importancia que tiene y que hasta el presente no han sabido ó querido tratar como se merece, los actuales explotadores del negocio que bien administrado ha de ser necesariamente una inagotable fuente de ingresos para la compañía concesionaria.

Si como se teme para fines de mes deja de suministrar fluido eléctrico para el alumbrado público el actual concesionario D. Salvador Quesada, pudiera suceder que se contratase dicho suministro con la fábrica «La Electromotora» y antes de formalizar el contrato nos permitimos llamar la atención del señor alcalde para que convenga con los contratistas la forma de evitar la vergüenza de que una población de la importancia de esta, y que cuenta con tres fábricas de luz eléctrica funcionando de sol á sol, á las veinticuatro horas en punto, tanto en invierno como en verano, se quede completamente á oscuras. Si como creemos es imposible permanecer encendido el alumbrado toda la noche por el gasto que representa, debi estudiarse el medio que la población tenga siempre luz, aunque sea poca.

¿Seremos atendidos? ¿A que nó!

Con objeto de asistir al funeral que á la memoria del eminente músico D. Ruperto Chapí se celebrará hoy en San Nicolás, ha salido una comisión de músicos representando al septeto Puccini compuesta de los señores D. Matías Rogel, D. Salvador Román, D. Antonio Lorens y D. José Aznar.

Elehe y Abril 3 909.

Exposición regional valenciana

Viaje rég'o

Dijimos ayer que el señor Gobernador civil de Valencia había recibido la aprobación superior del programa de actos y festejos á que ha de concurrir

rey durante su estancia en Valencia y no fueron propuestos por la ponencia obrada al efecto.

D. Alfonso llegará el día 1.º del próximo mes de mayo á Valencia y desde Estación se dirigirá por las calles de Sangre, San Vicente y Zaragoza á la Catedral, en donde será cantado solemnemente «Te Deum». Terminado éste, saldrá á la Catedral por la puerta de los póstolos y visitará á nuestra excelsa patrona la Virgen de los Desamparados, marchando luego por la plaza de Almoina, calles del Paliu, Avellanar, Perís y Valero, frente á la Glorieta á la Capitanía general, verificándose acto seguido el desfile de las tropas de la guarnición que cubrirán la arriera, y después habrá recepción.

Por la tarde, á las cuatro, corrida de toros. A las seis solemne apertura de la Exposición, acto que presidirá el rey. Al terminar se servirá un té en el Gran Casino, que estará espléndidamente iluminado lo mismo que los restantes pabellones é instalaciones de la Exposición. Por la noche comida oficial en Capitanía general. En la plaza de Tetián habrá bailes y cantos populares y se repararán un castillo de fuegos artificiales y una gran «traca» de luces de colores.

Día 2.—Por la mañana visitará el rey la casa social del Ateneo Mercantil colocación de la primera piedra de la nueva estación del Norte, y visitará á la Real Maestranza en su casa palacio. Por la tarde visitará detenidamente todos los locales de la Exposición; comida en el Gran Casino, donde después habrá ostión, y por la noche se quemará en la pista un grandioso castillo, confeccionado por la casa Beck, de Londres.

Día 3.—La mañana de este día la pasará el monarca en el puerto, con objeto de asistir á las regatas y al tiro de pichón, almorzando en el Club Náutico y en la Real Sociedad del Tiro, y por la tarde, á las cinco y media, grandiosa batalla de flores, con lo que terminarán los festejos regios, pues el monarca marchará por la noche á Madrid.

La Cocina Económica

Aunque nos constaba que se seguían activamente los trabajos para la realización de la Cocina Económica, en vista de que por segunda vez un periódico local se ocupa anoche de este asunto, con notoria injusticia por cierto, hemos procurado averiguar el estado actual de los trabajos llevados á efecto para dicha fundación y tenemos mucho gusto en publicar lo que una de las personas que más trabajan en este asunto nos ha manifestado.

Después de varias reuniones efectuadas en la Cámara de Comercio, de autoridades y particulares, se nombró un Patronato y de entre los señores elegibles que lo forman se eligió una Comisión Ejecutiva encargada de llevar á cabo toda lo necesario hasta el funcionamiento de la Cocina Económica.

Redactaron unos estatutos, copiando en ellos algunas cosas de otras instituciones análogas, y se sometieron á la aprobación del señor gobernador civil de la provincia, quedando así legalmente constituida «La Asociación Alicantina de Caridad».

Teniendo ya de este modo personalidad bastante, se ha entregado el Reglamento

al señor Sr. Izar para que extienda la escritura de cesión de los terrenos que la excelentísima señora marquesa viuda del Bose ha hecho, y tan pronto esté formada dicha escritura se empezarán las obras.

Al mismo tiempo se imprime el Reglamento para que puedan conocerlo todos cuantos quieran y una vez hechos los impresos necesarios para llevar los trabajos debidamente ordenados, se empezará la suscripción para las obras y sostenimiento de la Cocina.

Nuestro comunicante se lamentaba en nombre propio y en el de sus compañeros de Comisión Ejecutiva, de la ligereza con que en ocasiones juzga la prensa asuntos que desconoce por no tomarse la molestia de informarse antes de tratarlos, y sobre todo cuando se trata, como ahora, de asuntos que solo molestias produce á los que intervienen ellos.

Administración provincial

UNA SUSPENSIÓN

Por el señor gobernador ha sido declarado suspenso de empleo y sueldo el señor director del Manicomio de Elda, en virtud de lo que resulta del expediente instruido por denuncias hechas de su mala gestión. Así nos lo anuncia quien está enterado de ello, diciéndonos además que se le exigirá la responsabilidad criminal correspondiente.

El señor gobernador, que tan gallarda muestra de ser justo é inflexible está dando, debe seguir la campaña emprendida, haciéndose eco de nuestras sinceras denuncias criminales sin grande esfuerzo.

No es ese organismo dependiente de nuestra Diputación solamente el que huele mal; en otros pueden notarse irregularidades criminales sin grande esfuerzo.

El Sr. Paradela no debe descansar después de lo hecho si no que debe continuar su patriótica labor hasta dejar completamente saneado el organismo provincial.

SAN VICENTE

(POR CORREO)

Para las fiestas

Ha quedado constituida la Comisión de festejos en este simpático pueblo hoy tan frecuentado por los alicantinos, formada por los Sres. D. Carlos Lillo, D. Francisco Mestre, D. Vicente Guisjarro Guisjarro, D. Angel Barberá Llorens, síndico del Ayuntamiento, D. Remigio Domínguez, D. Tomás Blanco y D. José Moneris.

Dado el entusiasmo que reina entre los señores mencionados, se esperan grandes novedades para el día de San Vicente Ferrer.

Oportunamente daremos cuenta del programa.

El Corresponsal.

NOTAS DE SOCIEDAD

Viajeros. Se halla en Alicante nuestro querido amigo y paisano D. José Pérez Molina, catedrático de la Escuela de Comercio de Santa Cruz de Tenerife.

—Ha marchado á San Vicente la familia del distinguido abogado D. José Guardiola Ortiz.

—Hoy marcha á tomar posesión de

su nuevo destino en Huesca, D. Pedro Pilión, acompañado de su distinguida familia.

—El popular actor Emilio Duval marcha al balneario de Fortuna acompañado de su simpática esposa.

—Hoy ha llegado á Alicante la distinguida y bella esposa del Gobernador Sr. Paradela.

Natalicio.—Ha dado á luz felizmente una robusta y preciosa niña la distinguida esposa de nuestro querido amigo D. Antonio García Sangrador, ayudante de la Dirección del catastro. Felicitamos á los venturosos padres.

Concierto

Anoche, en casa de nuestro distinguido amigo D. Miguel Rodas, administrador principal de Aduanas de esta provincia, se improvisó un concierto que no por su carácter de improvisado dejó de producir deleite y admiración entre los señores concurrentes.

Con decir que tomó parte la notable profesora señorita Miquel y su digna discípula la bella señorita Lola Rodas, hija de nuestro citado amigo, basta para cerciorarse de la brillantez del acto.

Ambas fueron aplaudidas con gran entusiasmo.

Colegio de médicos

UNA CONFERENCIA

La conferencia dada en la noche del jueves último por nuestro querido amigo el reputado médico D. Pascual Pérez Martínez fué en extremo interesante.

El tema «La sueroterapia en la sífilis» fué desarrollado con gran elocuencia, aportando á su disertación el Sr. Pérez buen caudal de sus conocimientos y mostrándonos la gran erudición que posee.

Fuó ruidosamente aplaudido al terminar por la numerosa concurrencia.

Información militar

Destinos

Ha sido destinado á la vice presidencia de la comisión Mixta de Murcia el coronel de infantería D. Miguel Primo de Rivera.

A la zona de reclutamiento de la misma capital D. Dionisio Ferrer.

A la reserva de Alcoy á excedentes en la cuarta región el comandante de infantería D. José M.ª Casas.

Noticias

Ha sido conceptuado de muy bueno la memoria sobre tiro presentada al Estado Mayor Central por el primer teniente abanderado del regimiento de la Princesa D. Claudio Durá.

—El próximo domingo, día 4 tendrá lugar una excursión al vecino pueblo de Etehe donde almorzarán, como todos los años lo efectúan, los cadetes del 74 y 75.

—Ha sido para Granada el coronel de ingenieros D. Lorenzo Gallego Cárdena, destinado en el Estado Mayor Central, que se encontraba en esta en uso de licencia.

—Procedente de Albacete ha llegado el primer teniente de la guardia civil don Fulgencio González Carrilón, que servía la línea de Casas Ibáñez.

SUCESOS

Ojo con los carabineros!

A petición del carabinero Eduardo Guerrero fué detenido ayer noche por los guardias de seguridad números 17 y 46 un sujeto llamado Francisco Antón, que según

manifiesta el carabinero, constantemente molesta á la vecindad con insultos y escándalos.

En la calle siempre

Esta madrugada ha sido detenido y presentado en el Gobierno civil por los guardias de seguridad números 37 y 39 al vigilante nocturno de la calle de Teatinos que intentaba abrirse la puerta de una de las casas de prostitución de la citada calle á dos individuos desconocidos, armando un fuerte escándalo porque la dueña no accedía.

Un fresco

D. Vicente Albert Requena denuncia al guardia de seguridad núm. 53 Vicente Sabra, que en su casa, calle de Sagasta número 20, encontró en el hueco de la escalera á un individuo llamado José Rico Riehar el cual se encontraba completamente desnudo cometiendo actos inmorales.

Juventud Alicautina

Ha aquí los lemas de los trabajos que se recibieron para el Certamen del mes próximo pasado:

«Quiero á E...» «Quod scripsi, scripsi», «Dime con quien andas te diré quien eres», «El que ama el peligro en sí perece», «Lágrimas!» y «Aíres marinos».

La Comisión de la directiva nombrada para calificar estos trabajos quiso consultar el criterio de una persona meritísima y de reconocido gusto literario y nombró para el efecto al presidente del jurado á un insigne escritor alicantino cuyo nombre nos veda publicar la excesiva modestia que lo caracteriza; este señor emitió un fallo que estaba conforme en absoluto con la opinión que se había formado la antedicha comisión y cuyo fallo es como á continuación se expresa:

Para el tema «Orientaciones que debe proponerse el elemento joven de nuestra capital para levantarse de la prostración en que yace» se otorga un premio al trabajo que lleva por lema «Dime con quien andas te diré quien eres» y cuyo autor, abierta la plica, resultó ser D. José Cortés Gómez.

Para el «Cuento en prosa» se premió la narración que respondía al lema «Aíres marinos» y cuyo autor es D. Juan Alomay y Carri y se concedió además un accésit al trabajo que ostentaba el lema de «El que ama el peligro en sí perece» de quien es autor también D. José Cortés Gómez.

Después de felicitar entusiastamente á los señores premiados y congratularnos de que á este Certamen hayan concurrido más individuos que al anterior, restanos sólo estimular á los jóvenes para que en velen constantemente sus trabajos á estos concursos, porque de este modo verán siempre satisfechas sus aspiraciones y anhelos literarios.

Sección religiosa

Santos para mañana: Domingo de Ramos.—San Isidoro, arzobispo.

Cultos

Iglesia Colegial.—A las ocho y media Horas Canónicas, á las que seguirán los oficios del día con la bendición, distribución y procesión de Palmas y Ramos con sermón que predicará el Canónigo Sr. Cílleros, después se cantará por la Capilla de músicas la misa conventual con la Pasión del Señor.

Por la tarde á las tres vísperas solemnes con procesión y adoración de la Santa Cruz terminando con los ejercicios de Cuaresma.

Santa María.—A las nueve misa Conventual con sermón á cargo del señor Cura y por la tarde á las cinco prosigue el

novenario de la Soledad, predicando el Canónigo Sr. Genestar, terminando con los gozos de la Santísima Virgen.

Capuchinos.—A las diez prosigue el piadoso ejercicio de la Hora Santa con mantiflato.

En todas las Iglesias y Capillas, á las horas acostumbradas se celebrarán los oficios del día terminando por la tarde los ejercicios de Cuaresma.

—Con motivo de ser mañana uno de los domingos más grandes del año que la Iglesia Católica conmemora la gloriosa entrada de Jesucristo en Jerusalén, en donde todo el pueblo salió á recibirle á la entrada del rey, en todos los templos de nuestra ciudad se celebrará con inusitada solemnidad este acontecimiento, asistiendo nuestro Excmo. Ayuntamiento á los oficios que á las ocho y media tendrán lugar en la Colegiata, en donde más llaman la atención por los centenares de niños que acuden llevando palmas por ser la nota característica del país.

POR CHAPI

Ayer se verificó en el Casino la reunión que anunciamos para tratar de la organización del homenaje á Chapí.

Asistieron los señores Aznar, Rico, Irles (D. P. y D. E.) Orozco, Bañuls, García Soler, Guillón, Mis Bonmati, Cánovas, Soler y Latorre.

Muchos señores entre los que recordamos á D. Oscar Espá y D. Enrique Ravello, enviaron por escrito su adhesión al acto que se celebraba.

El Sr. García Soler pronunció un sentido y elocuente discurso.

Se acordó celebrar el día 25 del corriente un homenaje grandioso en honor de Chapí.

Por la mañana tendrán lugar solemnes funerales invitándose al P. Calpena para que haga el panegírico de nuestro ilustre paisano. Por la tarde se inaugurará una lápida en el Ayuntamiento dedicada al gran compositor y por la noche tendrá lugar en el teatro Principal una solemne velada necrológica.

Se acordó invitar para ello á los artistas y literatos alicantinos.

Nombróse una comisión para que organice todos los números acordados.

—Por exceso de original no podemos dar cuenta del homenaje á Chapí celebrado anoche en el Teatro Nuevo.

—Los funerales verificadas esta mañana en San Nicolás se han visto muy concurridos.

El catafalco ha sido montado bajo la dirección del eminente artista Vicente Bañuls que ha merecido muchas felicitaciones por el gusto demostrado.

A las doce ha terminado el solemne acto.

Casa de Sacarra

Durante las últimas veinticuatro horas de guardia se han practicado las curaciones siguientes:

Concepción Ramos Gomis, implantación, de una aguja de coser en la palma de la mano derecha.

Teresa Santos Martínez, otálgia.

José López Plá, pequeña herida contusa en la región occipital y epistaxis.

Felipe Manzanaro Raso, implantación de

Participación

que algunos pueblos de la provincia de Castellón tuvieron en el levantamiento producido por las «Germanías»

LEMA:

LA tiranía pobilitaria produjo una sedición

Al glorioso é inmortal acontecimiento que los Reyes Católicos efectuaron, conocido en las páginas de nuestra historia con el nombre de «Unidad Nacional», á aquella feliz y memorable epopeya en donde la iniciativa de Pelayo termina con una conquista de nombre imperecedero, sigue otro tiempo fecundo y floreciente; tiempo en el que nuestra patria agranda más y más los florones de su diadema con las conquistas de sus hijos y el genio de sus monarcas, pero que desgraciadamente y en días posteriores se eclipsa el fulgor de su poderío y cae en los abismos insosdables de la decadencia.

En aquel entonces el dominio español comprendía el Oriente y el Ocaso de la esfera, el estímulo de sus soberanos engrandecía los planes é iniciativa de sus hijos cuyo genio verdaderamente emprendedor resonaba por todos los espacios del planeta: aquellos sucesores de San Fernando extienden el nombre de nuestra patria imitando los actos de aquel ilustre santo y pronto llegan á conseguir la aureola de sus anhelos y el edén de sus legítimas aspiraciones.

En efecto, el nieto de los Reyes Católicos, el hijo de la desgraciada Juana, se sienta en el trono de la Iberia y ostenta con verdadera dignidad los ornamentos reales; grandes glorias obtiene durante su reinado, el título que lleva es pequeño para coronar su gloria, y el triunfo y la victoria que alcanza continuamente son impotentes para premiar sus esfuerzos.

Su reinado es de triunfo; en él se vence al rival más potente de entonces, la conquista de América se extiende sin interrupción por genios intrépidos y valerosos como Hernán y Pizarro que lo llenan de riquezas, el fomento de todo lo útil es cultivado con afán, y una preponderancia sin igual viene á cons-

tituir el galardón de la voluntad y del trabajo.

Mas á esas glorias y conquistas las acompañan también nubes tormentosas, que á la verdad no eclipsan los claros reflejos de su luz que son más grandes y potentes; á esos lauros y galardones siguen los tristes efectos de una sedición, y las luchas civiles ó intestinas que, oscurecen el ambiente de la paz y de la calma de una nación, con sus raudales de sangre, la depravación de las costumbres, y más todavía por arrebatarse hermanos y padres el santo soplo de la vida que no les pertenece.

El reinado de Carlos I es fecundo en acontecimientos gloriosos, pero también otros hechos dolorosos ornan tristemente las páginas de su contenido. Sublevaciones interiores que turban la paz y tranquilidad; gritos sediciosos que lanzan algunas regiones contra el proceder de la gente nobiliaria. ¿Y qué tienen que ver estas sediciones con las glorias de un monarca? Nada á mi parecer: porque si miramos el reinado del soberano más augusto de la tierra, siempre veremos entre sus palmas y laureles inmortales alguna nubecilla borrascosa, y no tiene nada de

particular que el de este monarca tenga alguna. ¿Acaso Alejandro, Cesar, San Fernando y otros ilustres reyes, no tuvieron luchas intestinas en su reino? Nadie negará los acontecimientos históricos y por consiguiente no habrá ninguna opinión crítica que afirme lo contrario.

¿Mas á qué vienen esas luchas sediciosas? La causa que como verdadero fundamento originó estas disensiones en el ánimo del español y turbó su paz doméstica, el motivo lógico que obligó á éste á levantar su voz de venganza ante su digno soberano, fueron el despotismo y la tiranía de los nobles que en aquella época dominaban con singular incremento.

Y efectivamente, los grandes esclavizaban al proletariado y se creían con derecho á hacerlo como en los tiempos antiguos, ellos obraban de una manera censurable, la ley era para ellos una arbitrariedad puesto que su interpretación siempre les era favorable, el pobre estaba bajo su dominio y la falta más insignificante la castigaban con dureza. Pero aquella manera de obrar era insostenible, el pueblo no podía sufrir por más tiempo aquellas calamidades de la nobleza y había

un anuelo en el dedo índice de la mano derecha.

Visitas de urgencias.—José Llorca Grana, empaño gástrico.

GUARDIA PARA MAÑANA

Médicos D. José García Torremocha y D. Francisco Ramos.

Practicante, D. José Carbonell.

Servicios prestados por la Casa de Socorro durante el mes de Marzo último.

Accidentes socorridos: Fortuitos 10y.—A mano alzada 28.

Atropellos de carruaje 1.—Mordeduras de perro 10.—Accidentes del trabajo 12.—Total 158.

De estos se participó al Juzgado Municipal 36, al de Instrucción 2 y al Gobierno civil 12.

ALICANTE

Hablemos de fiestas

Yo que, aunque no soy alicantino, siento un grande é infinita amor por esta ciudad hermosa que desde algún tiempo me cobija, interese me grandemente por cuanto al bienestar y progreso de la misma se refiere.

Y por ello, cuando oigo hablar de proyectos verdaderamente atrevidos para lo porvenir y observo las acciones desinteresadas de ilustres personas que se han propuesto regenerar por la fuerza—ya que de grado parece que no pueden conseguirlo—a sus vecinos tan despreocupados como desgraciados, desde lo más íntimo y profundo de mi ser brota manojos de simpatías que ofrezco á estos campeones del ideal y del sentimiento.

Después del sorprendente y magnífico resultado obtenido por las últimas fiestas internales tan aprisa y corriendo organizadas, urge, precisa el pensar ya en la celebración de otras durante el próximo año, que no les vayan en zaga á las primeras.

Pues bien; si ya desde ahora mismo y to mandemos tiempo por delante nos vamos preocupando de la organización á que me refiero y formulamos y estudiamos desde ahora los proyectos, programas redentores, claro es que luego, la próxima semana—ó decena que es mejor—deportiva podrá resultar más brillante y suavisada.

Y yo pienso en un medio prodigioso ó por lo menos aceptable para retener aquí á los turistas y forasteros que nos visitan por más tiempo; y es: enlazar unas fiestas con otras á fin de solazarlos y recrearlos más.

Me explica é mejor. Como casi después de terminar las fiestas deportivas se sucesó el Carnaval, aprovechando esta coincidencia feliz de fechas se puede organizar una serie de festejos que hagan seguir en esta capital, disfrutando de sus bellezas y de su clima á los forasteros que arribarán á ella.

Preparando convenientemente la celebración de un Carnaval digno de admirarse—y por consiguiente mejor que el que por ahora nos traemos—por los atractivos que deberán reunir y enlazándolo con la terminación de las fiestas invernales mediante excursiones, verbenas, fuegos artificiales, fiestas marítimas y otros festejos atrayentes y no muy costosos, podríamos ver cumplidamente realizado nuestro deseo. El comercio sería en primer término el más directamente beneficiado. Y las demás clases sociales saldrían también con ganancias positivas en relación con la feria que ocupasen.

Pero para esto sería necesario la protección de nuestro Ayuntamiento, Diputación y otros elementos valiosos é importantes de Alicante y sería también preciso que la buena voluntad y patriotismo de todos superase á los inconvenientes que se ofrecerán para conseguir vencerlos fácilmente. Y nada más.

Ahora, que quien pueda, deba y quiera recoja la idea si la considera viable y trato de convertirla en realidad.

ALJAUR.

Noticias por telegtrato

Del "Centro Telegráfico," nuestro representante en Madrid, y de nuestros corresponsales en provincias

NOTICIAS

Mañana á las nueve de la noche se verificará un mitin de propaganda republicana en la sociedad recreativa La Fraternidad, establecida en la partida de San Blas, organizada por la Juventud Republicana Radical.

Harán uso de la palabra los jóvenes Fuentes, Tomás, Oarrichena, Peche y Carbonell.

En vista del abandono en que el contratista de la limpieza pública tiene algunas calles de la capital, el Alcalde le ha comunicado que sin pérdida de tiempo dé cumplimiento al contrato.

Estos días hay gran revuelo entre los gallistas de Alicante con motivo de la venida á esta capital, el próximo domingo, de los gallistas de Cartagena.

Para actuar en las oposiciones á nunciados con objeto de cubrir 25 plazas de oficiales de quinta clase de Cuerpo de Aduanas, se han presentado 230 aspirantes.

Triunfo de Peñalva

Según el periódico francés «Orkhes-tra», órgano de «l'Association des Auteurs et Compositeurs de musique du Nord et du Pas-de-Calais», en el concurso internacional de valeses Boston, organizado recientemente en Lille, ha obtenido tres primeros premios el músico mayor del Regimiento de Vizcaya, D. Angel Peñalva Téllez, con los temas «Labios de Rosa», «Comedia» y «Alma Española».

Los trabajos presentados ascendieron á 789.

Han formado parte del jurado los maestros Julio Massenet, presidente de honor, Richard, Legrand, Carvin, Blareu, Brunaux, Mouchaux, Carpentier, Anbry, Walleit (padre ó hijo) y Leroy, crítico musical.

Felicitemos sinceramente al Sr. Peñalva por el nuevo triunfo.

Se liquida á precios de saldo, una grandiosa partida de mantillas, desde la más económica á la de más fantasía, en el almacén de tejidos, de nuestros amigos los Sres. F y R. Valentí, calle Sagasta número 30.

Salón Novedades

Anoche y ante una numerosa y escogida concurrencia debutó en este elegante y acreditado Salón el discutido artístico Frosso.

Mucha expectación había en el público y más fué cuando se presentó él, pues la ilusión de que era un muñeco fué completa, tanto que muchos espectadores discutían si realmente tenían á la vista á un muñeco ó un hombre.

La rapidez en el rostro, inmovilidad en los ojos y los movimientos acompañados de piernas y brazos todo hacía creer era muñeco, hasta que al terminar la representación y al saludar veían que era de carne y hueso como todos nosotros.

Ella muy hermosa y elegante coadyuvó al éxito de Frosso pues imita tan bien á la perfección el darle los movimientos por medio de mecanismos.

Promete verse muy concurrido este bonito Salón, pues es suceso que llevará

mucha gente, por la curiosidad que despierta.

Mañana domingo de 10 de la noche á 1 de la madrugada se celebrará baile de sociedad por el «Centro de Escritores y Artistas» establecido en los salones del «Tiro Nacional»

De la mañana

Moret no viene

Granada.—Moret ha suspendido su viaje á Gradadr á causa del fallecimiento de la madre del diputado señor Lañica en suya casa debía de hospedarse.

Las vacaciones parlamentarias las pasará en otro punto, que se ignora cual sea pero es muy probable que vaya á Málaga.

De la supuesta crisis

Madrid.—Se insiste en que se han celebrado esta noche muchas conferencias entre los políticos.

Los pobres liberales

Un conservador ha dicho esta noche en el Circulo:

—Todavía nos tenéis que sufrir dos años y medio más.—A Maura no hay quien lo cone. Los liberales están con andadores y chichoneras todavía y no es posible que puedan formar poder.

La conquista del aire

Roma.—Participan de Roma que ayer ha llegado Wrhigt y ha empezado á montar su aeroplano.

Victimas de la explosión

Marsella.—Dicen de Marsella que de los heridos por la explosión en el barco velero «Julio Henrique», dos han fallecido y los demás están agonizando.

La crisis portuguesa

Lisboa.—Desde Lisboa dicen que los progresistas Veiga Beirao y general Sebastián Tellez, se han negado á formar gobierno.

El rey ha encargado anoche al re-generador Venceslao Lima que era ministro del extranjero en el último gobierno, para que forme gabinete.

El terrorismo

Barcelona.—Se ha acordado que venga la madre de Rull á Barcelona para ocararla con los procesados por la explosión en el golondrina de la Barceloneta.

Azórate á Bilbao

Madrid.—En breve marchará el señor Azórate á Bilbao para pronunciar una conferencia en la Sociedad del Sitio.

Huelga

Almería.—En Cuevas huelgan los obreros de las minas de San Vicente, Hermos y Santa Isabel.

Piden disminución de las horas de trabajo y la supresión de los contratos.

Intento de suicidio

Málaga.—En la cárcel ha intentado suicidarse un preso.

Se trata del joven Mario Merino Arias, de 20 años. Reconocido que fué, presentaba una intoxicación producida por haber ingerido fósforos, administrándosele un

contra veneno y siendo calificado su estado de pronóstico reservado, quedando encamado en la enfermería del correccional.

Moret y Canalejas

Madrid.—El señor Moret ha negado que entre el y el señor Canalejas existan diferencias de ninguna clase.

Las elecciones municipales

Madrid.—Se dice que gobierno hará las próximas elecciones municipales con arreglo á la antigua ley.

Otro suicida

Sevilla.—Ayer mañana atentó contra su vida un individuo llamado Francisco Añino, que habita en la calle Santillana número 5.

Para realizar sus propósitos se dirigió al paseo de las Delicias, disparándose un tiro de revólver en la cabeza, próximo á la sien derecha, cayendo desplomado al suelo.

Se halla en grave estado.

El «Alicante»

Almería.—Ha sido reconocido el caso del trasatlántico «Alicante», apreciándose que tiene la quilla rota en una extensión de veintiséis pies.

El remolcador alemán «Herva» se ha comprometido á ejecutar el salvamento del buque naufragado y, de seguir el buen tiempo, se cree que esta operación quedará terminada pronto.

De la tarde

La huelga

Barcelona.—La huelga que viene sosteniéndose en San Feliu de Guixols está muy agravada.

La guardia civil patrulla por las calles, habiendo disueto varios grupos de huelguistas.

A éstos los han secundado en Sabadell, Tarrasa y otros puntos.

Se hacen trabajos para que el lunes quede solucionado el conflicto.

Los clericales

Pamplona.—En Sangüesa se han producido hoy desórdenes por haber sido detenidos varios de los clericales protestantes. Intervino la fuerza apaciguando á los revoltosos.

La anciana asesinada

Murcia.—Se ha puesto en comunicación al denido hijo de la anciana asesinada.

El Juzgado no decretará aún la libertad del mismo.

Las fiestas

Murcia.—Siguen recibiendo premios para la batalla de flores.

La animación es grandísima.

Mañana llegarán los toros que se han de correr el día Pascua.

Quinto Valverde

Madrid.—Para el banquete que mañana se celebrará en honor de Quinto Valverde hay muchos inscritos.

El popular músico marchará nuevamente á París el lunes próximo.

Entierro

Madrid.—Se ha verificado esta mañana el entierro del cadáver del doctor Ovió.

El acto se ha visto sumamente concurrido, resultando una imponente manifestación de duelo.

Por Chapi

Madrid.—En la iglesia de San Ginés se han verificado esta mañana solemnes funerales por el eterno descanso del alma del inmortal maestro Chapi.

Ha resultado imponente el acto, habiendo asistido al mismo, enorme gentío y

multitud de artistas dramáticos, políticos, literatos y músicos.

El tifus

Madrid.—Continúa decreciendo la epidemia tífica.

El ministro de la Gobernación ha manifestado que considera que el mal quedará desterrado de Madrid dentro de quince días.

La familia Real

Madrid.—No es cierto que se halle indispueta la reina doña Victoria.

La familia real se halla toda en perfecto estado de salud.

Crisis

Sigue la expectación

Madrid.—Durante toda la mañana ha continuado la expectación de los políticos por conocer el resultado del Consejo de ministros que se tenía que celebrar en casa de Maura y del que se decía saldría la dimisión del Gabinete.

El Consejo

La reunión de los consejeros ha durado cuatro horas.

Lo pasado... oficialmente

Los ministros han dicho que se ocuparon de los proyectos de reforma de Besada.

La reforma tributaria es extensísima y el sistema contributivo que se proyecta producirá una revolución en el país, que tendrá que reconocer la bondad de la transformación.

No se ocuparon de los indultos que se harán el viernes Santo.

Despacharon algunos expedientes de Guerra, sobre excepciones del trámite de subastas en determinados servicios.

Sin política

Todos los ministros dijeron que no se ocuparon para nada de política, ni de la marcha de los debates parlamentarios.

No obstante...

No obstante dicha declaración sábese que se ocuparon de las cuestiones políticas pendientes estallando el conflicto.

Unos consejeros opinan que debían marcharse á casa para evitar los espectáculos que se dan en el país y otros se mostraron partidarios de seguir gobernando sin haber caso de las protestas.

Sin solución

La cosa no ha pasado á mayores y no se ha resuelto.

Quizás mañana

Quizás mañana se acabe la comedia.

A las seis de la tarde se celebrará otro Consejo para tratar—según los ministros—de los planes de Besada.

La gente política cree que será para dimitir.

Maura se va

Para desmentir los rumores dice Maura que mañana, como todos los domingos, lo pasará en el campo y el lunes trabajando como siempre.

Animación.—Dice uno

Los efectos políticos siguen animadísimos.

Un conspicuo conservador me dice que á pesar del debate de ayer, Maura no dimitirá hasta que apruebe el proyecto de régimen local.

Entonces presentará al Rey la cuestión de confianza y subirá al Poder Moret.

Decapción

Han quedado defraudadas las esperanzas de los que esperaban que del Congreso de hoy saldría la crisis.

Ahora ponen su interés en el Consejo de mañana.

Tip. «Progreso», Castaños, 44.—Alicante.

ANUNCIOS

RECOMENDADOS

Se solicita para comprar en comisión, Anís de Alicante extra puro tribado. Diríjase las ofertas á Charles Roy, Courtier, Ponturier (Doul's) Francia.

MAQUINA DE ESCRIBIR UNDERWOOD Fieletros y telas de goma para copiar cómodamente GUILLERMO TRUÑIGUER Barcelona.

DARÁ RAZÓN: ENRIQUE RAMOS Sagasta, 21 principal

Señorita de buenas referencias desea colocarse en un colegio de señoritas para profesora de labores, dibujo y pintura, como también para dar lecciones á domicilio y en su casa.—Torrijos núm. 102, bajo.

Obra nueva «Cronicones de Julio Bernácer».—Precio 2 pesetas.

«La Praviara», El mejor y único del mundo premiado en la exposición de París de 1908.—Depósito: Café del Comercio.

Papelería COSTA: Sagasta, 28, Alicante. La más surtida de

Sirvientes y amas de cría, hallarán una fácil y segura colocación anunciándose en este periódico.

Academia de matemáticas.—Preparación para carreras especiales.—Repaso de las asignaturas del bachillerato.—Razón, Castaños 32, 3.º

PASTOR ODONTÓLOGO Princesa, 6, pral.—ALICANTE

La Peninsular Fábrica de bombones y caramelos de Carmelo Establier.—Pérez Medina y Plaza de Isabel II.

Se alquila un piso confortablemente amueblado en la calle de Alfonso el Sabio, n.º 3. Darrénrazón, Infanta, 7.

Sellos Gaucho Francisco Barbero Lóez Numeradores, fechadores é impresoras «Perf. etc.»—Bonitos enlaces. Santísimo Cristo, 7.—Alicante.

Bambú El mejor papel de fumar.

Jóven Con buenas referencias se ofrece para secretario particular ó cargo análogo.—Razón en esta Redacción.

En el kiosko establecido en la plaza de la Constitución, esquina á la de Castelar se vende DIARIO DE ALICANTE.

Corresponsales para este periódico hacen falta que sean activos, en algunos pueblos de la provincia. Diríjase las ofertas á la Dirección donde se darán condiciones.

Pianos, pianolas y gramófonos.—ALQUILERES.—Juza del Teatro, 4.—Alicante

Pianos Pleyel, Erard, Gaveau y todas marcas renombradas del país y extranjero. Gramófonos y Discos.—Pianos de cola y de manubrio.—Armoniums y Organos.—Pianolas: aparato para tocar el piano sin saber música. Banco de fondos, cubreletrados, alfileres, músicos, taburetes, candelabros, azas, ruedas para los pianos, bujías eléctricas, cajas para embalar pianos, candelabros luz eléctrica última novedad. Alquileres. P. del Teatro, 4, Alicante

J. ACEVEDO Nueva sombrerería —Princesa, 12.—Alicante—

La más acreditada de la ciudad. Novedades en sombreros charol para niños.—Últimos modelos en gorras de todas clases para caballeros y niños.—Sombreros ingleses marca CHRYSTIS, y sevillanos y cordobeses última novedad.—Precio fijo.

Vino Vanádico preparado por J. Soler López, catedrático. Poderoso oxidante, acelerador de las funciones digestivas, tónico y antineurasténico.—Farmacia Plaza Isabel II, 20, Alicante.

Consignatarios deben utilizar la publicidad en este periódico que es el de más circulación de la provincia.

Academia de Guitarra Por un método especial se enseña á tocar por música, en el breve tiempo de cuatro meses. Horas convencionales.—Honorarios, 6 pesetas al mes, y á domicilio, 10 id. Plaza de Isabel II, núm. 22, 3.º

Imprenta En la de este periódico se hacen con prontitud y economía cuantos trabajos se deseen.—Castaños 44, Tipografía «Progreso».

FARMACIA de la Vida del doctor J. Soler Sánchez Regentada por su hijo Agustín Regalado La más antigua en esta capital. Pureza en sus medicamentos y escrupulosidad en su elaboración. Plaza San Cristóbal, 12.—Alicante

Esquelas de defunción para su inserción en este periódico, se admiten hasta las tres de la tarde. Ferretería, Quincalla y Perfumería E. Boti Carbonell Expenduría de Explosivos Mayor, 13, 15 y 17.—Muñoz, 1.—Alicante—

CASA TATO Plaza Constitución, 2 y 2 dup. Cafés tostados diariamente desde 3:50 ptas. kilo

Disponible Teatro Nuevo.—Función por secciones.—La leyenda del Monje.—María Rosa.—La carne fiaca.—La Revoltosa Salón Novedades.—Secciones de cinematógrafo y variedades con números notables. Cine-Sport.—Secciones de cinematógrafo y variedades.

"LA CONSTANCIA"
Hijos de José Rodes **ALICANTE**

Grandes talleres de Construcción y Fundición
Prensas para vino y aceite. Bombas y rorios de todos sistemas. Motores a Gasolina. Molinos harineros y aceites. Timbres y moldes para hidráulicos. Transmisiones. Engranajes. Armaduras. Columnas. Accesorios para bodegas. Puertas acero endulado sistema Santamaría. Balcónes. Cañoneras y toda clase de piezas de de hierro fundido.

Estudios, proyectos y presupuestos
***Maisonnave, 39** * **Teléfono, 42.** *
SOLICITASE CATALOGO GRATIS

TALLER DE MÁRMOLES DE
Marcial Giménez
[Calle de Bailén, núm. 21.—ALICANTE]

Se hace toda clase de trabajos en mármoles del país y extranjeros; mármoles en colores y piedra franca. Precios sin competencia en tableraje para muebles, escaleras, fregaderos, chimeneas, pilas para baños, etc.; piedra aserrada para pavimentos. Especialidad en paneles y sarcófagos; lápidas grabadas y de relieve, para lo cual esta Casa cuenta con un catálogo en fotografía de cien modelos distintos.

Sección artística
Trabajos en escultura y talla, incrustaciones en mácar y marfil.
Se facilitan planos y presupuestos para cualquiera clase de trabajos dentro del ramo á que esta Casa se dedica.

Ultramarinos y coloniales
El mejor establecimiento de comestibles finos de Alicante es el de

Leopoldo Asensio
Princesa, 10, y Triunfo 2 (frente al Pasaje de Américo)
Por la irmejorable calidad y variedad de sus géneros se vé constantemente favorecido por el público más selecto.
Para Cuarema hay un gran surtido en conservas y el legítimo bacalao de Escocia. Teléfono 112.—Servicio á domicilio.

DR. JUAN COBILLOS
Clínica especial de vías urinarias, cistoscopia cateterismo ureteral.
Pascual y Genis 27.—Valencia

Coloniales y ultramarinos
Expendedoría de Explosivos
V. BERNACER
Princesa, 32, (Esquina á Cruz de Malta)
Comestibles de todas clases.—Armas de fuego.—Cartuchos de todas clases y demás efectos de caza.

LA CERÁMICA ALICANTINA

Hijos de Jaime Ferrer y C.^a
FABRICA: Carretera de San Vicente.—Teléfono núm. 161.—DESPACHO: S. Fernando, 39, Alicante.—Teléfono núm. 13.

Grandes almacenes
de maquinaria y efectos para la electricidad y la mecánica
ESPLÁ Y MUÑOZ

Méndez-Núñez, 10 y 12 y San José, 2 y 4
Contadores y motores eléctricos al contado y á plazos mensuales. Material completo de telegrafía, telefonía y timbrería. Lámparas con filamento de tantalio; de Nerst y de arco. Figuras para regalo. Tullería, arañas, brazos, estufas, etc., y todos los adelantos modernos en electricidad para grandes y pequeñas industrias.

SALINAS Y PEREZ ASENCIO

Consignatarios, comisionistas y agentes matriculados.
Representantes de la compañía de seguros **LLOID MALAGUENO** y de las compañías de navegación Fratelli-consulich, Luis Vives y García, Vinuesa, Les Affreteurs Reunis, Rodríguez Serra y Compañía, Cartagena.
Despacho y Almacenes.—Explanada de España, 3, bajos.

Contabilidad y correspondencia

per horas, en almacenes, despachos, fábricas, tiendas, etcétera.
Lamas, P. Isabel II, 23.1.

La borrachera no Existe ya

Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso.



Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.

TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!
EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disgustar al borracho del alcohol (cerveza, vino, ajenjo, etc.) Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrárselo sin saberlo él y sin que necesite decirle lo que de terminó su cura.

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto efudados nos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido má de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

La Casa que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, á quien lo pida un libro de testimonios y una muestra.
El polvo Coza es garantizado inofensivo.

El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados. Los depositarios no dan muestras, mas dan gratuitamente el libro de testimonios á los que se presenten en su farmacia.

COZA INSTITUTE, 62, Chancery Lane, Londres 8, Inglaterra.
Depósitos en Alicante: Farmacia de Aznar, Plaza de Isabel II, esquina Blasco.—Farmacia de F. Gómez Mora, calle Mayor, 23 y 25.—Denia: Farmacia de Francisco Comerma, calle del Mar 14.—Ibiza: Farmacia de Luis Juan y Amat, Plaza Constitución.

Disponible

LA JAPONESA

Tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela las últimas novedades ex alánicas mácar, hueso y maderas finas.
Gran variación en sombrillas de adorno última novedad, para señoras y niñas.
Lujoso surtido en bastones forma Golf, puños plata y maderas finas.
Perfumería, Novedades, Efectos militares y Ornamentos de Iglesia
Esta antigua casa cuenta con inteligentes operarios para toda clase de com posturas y se telan sombrillas, paraguas y abanicos.
Precios fijos * LA JAPONESA * Labradores, 7, Alicante

¿Queréis preservaros de las enfermedades que concocen por causa los microbios que se ingieren con el agua?

Comprad los Filtros PASTEUR.—De venta en casa de

AGUSTÍN MORA
Mayor, 39 y San Nicolás, 1.
en donde encontraréis, además, artículos de Ferretería, Quincalla, Batería de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Maltas, Plata Meneses, Artículos de piel, Metal blanco, CHANCLOS DE GOMA de las mejores Marcas á precios sumamente reducidos.
LA BARCELONESA.—ALICANTE

La Austriaca

Fábrica de Caseosas
JUAN SANTAMARÍA
Agua de Selta preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con el filtro Burón y Esterilizada con el filtro Pasteur.
Agua de Mondariz artificial preparada con el agua de Seltz y los principios medicinales que contiene el agua Mondariz natural.
Zaragoza, 1 y Liorna, 2.—Alicante
SERVICIO A DOMICILIO

Se pone á la venta el mismo día de su publicación en la capital, en los pueblos de la región.
Publica el mismo día del sorteo La lista completa de la lotería.
Diario de Alicante es el periódico de más escogida lectura, de mejor información y de mayor circulación de la provincia.
Apartado en correos.—Teléfono núm. 175.—Redacción y Administración: Castaños, 44

PASTILLAS

No contienen ningún calmante narcótico.—No contienen ningún calmante anestésico.
Están exentas de peligro aun para los niños y ancianos.—Veinte años de éxito creciente son su mejor garantía.
— Se hallan en todas las farmacias —

El remedio más racional para las enfermedades de las vías respiratorias es la inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en la boca.
Curan y evitan Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc.

MORELLÓ

¡¡OJO!! — Curarán en pocos días todas las enfermedades humorales, cualquiera que sea su procedencia, tomando —
EL MEJOR DEPURATIVO DE LA SANGRE
JARABE VERDÚ DEMULCENTE
Llagas en las piernas, herpes, afecciones garganta, rupa, dolor en los huesos, exemas, manchas, escrófulas, granos, cáspa, etc. —(Curación externa)— **Ungüento curativo VERDÚ**
Varias eminencias médicas las prescriben con preferencia á otros similares por obtener mejores resultados.
De venta: En las principales farmacias y droguerías
MADRID: Dr. Gayoso. Arenal 2. Borzari Ings. Puerta del Sol 3. SEVILLA: Farmacia del Globo. Tetuan 24. Gimenez Urbano. Campaña 20. MALAGA: Enrique Haza. Molina Larios 4. Perez Guzman. Marqués Larios. VALENCIA: Hijos de Blas. Questa Merced 70. Vda. Greus. Plaza Sta. Catalina 4. López Morón. S. Vicente 17. ZARAGOZA: Farmacia del Pilar Alfonso 1 40. VIGO: Fernández Casas Joaquín Yañez 5. ALICANTE: Juan Aznar. Plaza Isabel II 18. Dr. Aguiló-Mayor 51. PARA INSTRUCCIONES AL AUTOR: ESCUDILLERS, 24. BARCELONA.

Disponible